



S&P: cambios sexenales impiden avance de la industria petrolera en México

POR JUAN CARLOS CRUZ VARGAS , 22 JULIO, 2019 ECONOMÍA

CIUDAD DE MÉXICO (apro).—La agencia calificadora Standard & Poor’s advirtió que los planes sexenales de los últimos 20 años han impedido un avance sustancial en la industria petrolera en México.

En su reporte titulado *Plan de negocios de PEMEX: Vuelta en U puede ser una maniobra riesgosa*, la firma con sede en Nueva York afirmó que la administración de Andrés Manuel López Obrador no es la excepción.

“Dado que los modelos de negocio en este sector normalmente contemplan horizontes de muy largo plazo, los cambios de dirección cada seis años han limitado a Petróleos Mexicanos (Pemex) para poder aterrizar sus planes de negocio”, aseguró el documento.

De acuerdo con S&P, la falta de continuidad de la política energética en México ha sido una constante desde hace varias décadas. Típicamente se han visto cambios en la dirección de la estrategia energética del país en las transiciones de gobierno, después de cada sexenio.

“En nuestra opinión, este es posiblemente el principal factor que ha impedido un avance sustancial de la industria petrolera en México, en los últimos 20 años”, soltó el reporte elaborado por el analista Luis Manuel Martínez.

Los objetivos estratégicos de Pemex

La agencia calificadora identificó cinco objetivos estratégicos en el plan de negocio de Pemex, presentados la semana pasada

En primer lugar, alivio fiscal y mayores transferencias federales. De esta forma, la empresa se beneficiará de cambios en su régimen fiscal, que contempla la reducción en la tasa de los Derechos de Utilidad Compartida (DUC) desde 65% a 58% en 2020, y a 54% en 2021. Con esta medida se pretenden ahorros fiscales acumulados de alrededor de 128 mil millones al cierre de 2021.

En segundo término, se prevé un aumento en los volúmenes de producción. Sin embargo, para S&P el objetivo de incrementar los niveles de producción en un millón de barriles por día, al cierre de la actual administración, “es ambicioso”.

“Nos parece que la estrategia de desarrollar 20 campos en aguas someras y terrestres tiene méritos, en virtud de la amplia experiencia y el relativo éxito que la empresa ha tenido en este tipo de campos. Sin embargo, vemos con alto riesgo la decisión de Pemex de continuar con esfuerzos de producción en proyectos fallidos, como por ejemplo Chicontepec”, lanzó.